

Intervención del Presidente de la República durante Visita Campamento Esfuerzo al Amanecer

PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, EN VISITA A CAMPAMENTO ESFUERZO AL AMANECER, DE PUDAHUEL

SANTIAGO, 30 de Octubre de 2000

...entonces todo lo que había ahí, que habíamos hablado de los temas que usted me planteó, junto a la alcaldesa, verdad, entonces aquí, respecto a lo que ustedes han podido hacer y cómo se sigue para adelante.

Porque esa vez ustedes me plantearon lo del campamento, que habían comprado el terreno, las dificultades que habían tenido, y a ellos les dije que los iba a venir a verlos para ver qué es lo que arreglábamos, y cómo lo hacíamos, por eso estamos aquí. Y ahora ustedes han salido adelante con esto y han salido bien.

Bueno, pero lo importante es que ustedes se han organizado para salir adelante.

Bueno, por eso estamos acá con el ministro ahora, con la directora del Serviu, y vamos a ver cómo se puede trabajar en los programas de mejoramiento urbano.

¿Se dan cuenta?, nosotros hemos caminado mucho y estamos acá no porque ayer hubo elecciones, estamos acá porque es nuestra obligación estar todos los días. Yo les había dicho a ustedes cuando estuvimos ahí en agosto, que los iba a venir a ver y conversamos el tema con el ministro, la dirección del Serviu y creo que se va a salir adelante, de manera de poder por lo menos trabajar en esto.

Vamos a hacer un esfuerzo dentro de lo que son los programas regulares, verdad, porque acá lo importante es que ustedes han hecho un tremendo esfuerzo. O sea, lo que el país tiene que ver es que si ustedes salen adelante no es porque se encontraron con el Presidente. Ustedes salen adelante porque ustedes hicieron el tremendo esfuerzo que han hecho. Porque sino sería cuestión de encontrarse con el Presidente y suponer que por eso se arreglan las cosas. Las cosas no se arreglan porque ustedes se encontraron conmigo, las cosas se arreglan porque ustedes han hecho el ahorro previo, ustedes compraron el terreno, ustedes han hecho todo lo que ustedes han hecho. Como tú misma dices, que hacen un bingo, que hacen esto, y están juntando el ahorro y ahora a toda la gente ustedes la tienen lista.

Entonces, se está en condiciones de hacer lo otro, que son los programas regulares, el RS está listo y vamos a trabajar en esa dirección.

Mira, si con un ministro de Vivienda y con la directora del Serviu no lo sacan, no lo sacan nunca.

Quisiera agradecerles a ustedes esta reunión acá en esta mañana. La historia de por qué estamos acá ustedes la conocen. En agosto estuvimos en una reunión en el Hogar de Cristo y ahí una de ustedes, doña Imelia, entre otras, me habló con mucha fuerza del problema que tenían en este campamento. Se emocionó un poco, echó unos lagrimones, y yo le dije que la iba a venir a visitar a su casa para que me explicara el tema con mayor tranquilidad, y en el intertanto, entonces, nos preocupamos de ver que es lo que

aquí ocurría.

Y como tú lo has dicho muy bien hoy día, verdad, acá hay un campamento que tiene una larga historia de esfuerzo. Ustedes compraron este terreno, aquí el grueso ha hecho el ahorro previo, todos ustedes han hecho el ahorro previo. Y, por lo tanto, para poder construir sus casas aquí lo que se necesita entonces ahora es tener alcantarillado y pavimento, porque no podemos hacer casas donde no hay alcantarillado y pavimento.

Entonces, al decirles yo ahora que están los recursos, están los 23 millones y en consecuencia se va a hacer el alcantarillado y el pavimento. Y eso a partir de reconocer lo que ustedes han hecho, porque la clave para resolver el tema de la vivienda, como muy bien dijo aquí nuestra alcaldesa subrogante, es que aquí ustedes han hecho un tremendo esfuerzo. Si todos en Chile hicieran el esfuerzo que ustedes han hecho, el tema de la vivienda sería mucho más fácil de resolver. Entonces, ahora efectivamente acá esta calle se va a pavimentar y va a haber alcantarillado. No queremos que siga siendo polvo en verano y barro en invierno. Y luego entonces, con el subsidio se comienza a construir las casas, a mejorar y a tener una vida digna, como ustedes dicen.

Esa es la razón por la cual quise venir, primero, porque les dije que iba a venir a verlas, y lo que dije en agosto lo estamos haciendo, y me ha acompañado acá el ministro de Vivienda y la directora del Serviu, porque para ellos es muy importante lo que ya dije. No se trata que esto se arregló porque ustedes se encontraron con el Presidente de Chile. No. Esto se arregla porque ustedes habían hecho el esfuerzo previo, porque ustedes habían hecho las tareas. Porque encontrarse con el Presidente es fácil, hacer las tareas es más difícil, y eso ustedes lo saben.

Y aquí, en consecuencia, lo que estamos haciendo es reconocer lo que ustedes han hecho, dar la mano, porque primero ustedes hicieron el tremendo esfuerzo para que les diéramos todos la mano.

Y, en consecuencia, yo estoy muy contento de haber podido venir acá y espero que lo que ustedes han hecho sea un ejemplo para tantos chilenos y chilenas que sueñan una casa propia.

Cuando dije que vamos a hacer un tremendo esfuerzo para erradicar los campamentos, es que lo vamos a hacer así. Porque yo no quiero que ocurra lo que usted me decía, que cuando van a veces a matricular a un niño o van a buscar trabajo, y saben que viven en un campamento, la vida se hace más difícil. Lo que queremos es una vida donde todos seamos tratados con igual dignidad, humildes o poderosos. Y para eso estamos trabajando. Y por eso estoy aquí hoy día, para decirles que el esfuerzo de ustedes es reconocido y el esfuerzo de ustedes es lo que les ha permitido ganarse lo que hoy día están recibiendo.

Espero, en consecuencia, que pronto aquí llegue el pavimento, el alcantarillado y comencemos a resolver los problemas.

Aquí hay un número muy importante de mujeres jefas de hogar, y aquí también hay un número, casi todos ustedes, que viven en condiciones de mucha pobreza. Lo notable es que no obstante de vivir en mucha pobreza han sabido organizarse, han sabido ahorrar y

han sabido hacer un tremendo esfuerzo.

Lo que como Presidente estoy haciendo es reconocer eso, felicitarlos por eso, y decirles que porque ustedes hicieron lo que hicieron, ustedes ahora van a tener la respuesta que merecen por el esfuerzo que han hecho.

Ojalá, como digo, lo de ustedes sea un ejemplo para tantos chilenos que viven en campamentos a lo largo de Chile, y sepan que todos juntos vamos a salir adelante. Chile va a crecer y ese crecimiento va a llegar a todas partes, y aquí va a llegar a través de pavimento y alcantarillado.

Muchas gracias y ahora seguimos trabajando juntos.

Declaraciones de S.E.:

Pregunta: Usted, al cabo de los últimos resultados, ya se ha entregado en el Edificio Diego Portales la última evaluación, ¿usted se siente satisfecho por los resultados municipales?

S.E.: Me siento muy contento, muy contento del respaldo recibido, muy contento de un pueblo que de una manera muy grande ha apoyado a los partidos que sustentan mi gobierno, y entiendo esto que es un respaldo para trabajar con más fuerza sobre temas como el que hoy día estamos trabajando, por eso estoy aquí.

Ayer hubo una elección. Si hubiera venido antes capaz que hubieran pensado que era para conseguir un par de votos. No es el caso. He estado siempre en terreno y seguiré estando. Y creo que lo que hubo ayer fue un respaldo muy significativo a lo que estamos haciendo, y eso nos obliga a trabajar con más fuerza, así como hoy en vivienda, trabajar con más fuerza en el tema del desempleo, que también lo vamos a derrotar.

Pregunta: ¿Y qué puede decir de las alcaldías importantes que para la Concertación se perdieron en este caso?

S.E.: Yo creo que lo importante es que sigamos trabajando. Como Presidente trabajaré con todos los alcaldes, esa es mi obligación.

Pregunta: ¿Qué explicación puede tener para haber perdido la Concertación municipios tan importantes?

S.E.: Hemos tenido un tremendo éxito. Si yo les hubiera dicho que el resultado iba a ser 52 v/s 40, habría habido muchas sonrisas. Pero aquí está la respuesta de la gente.